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Economía.

Extienden plazo 
a comisión que 
investiga extracción 
de aguas del río Laja

cámara de diputados

Por controvertida decisión de la DGA de aumentar el caudal a la Asociación 
Canal Zañartu. Instancia debe emitir un informe antes del 30 de noviembre, sobre 
eventuales responsabilidades en la DGA, tras escuchar a los involucrados.
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L
a Cámara de Diputados re-
solvió extender en 15 días el 
plazo de funcionamiento de 
la comisión especial investi-
gadora sobre el otorgamiento 

de derechos de agua en el río Laja, por 
parte de la Dirección General de Aguas, 
a la Asociación de Canalistas del Canal 
Zañartu (ACCZ). De esta manera, su 
plazo inicial, de 60 días, que concluyó 
a mediados de noviembre, se prorrogó 
hasta el 30 del presente mes, de manera 
de emitir su respectivo informe.

La discusión de la Ley de Presu-
puesto 2025, así como la tramitación 
urgente de otras iniciativas, impidió 
el normal desarrollo de las sesiones de 
la comisión, todos los lunes, explicó el 
presidente de la instancia, el diputado 
por Ñuble, Frank Sauerbaum.

La comisión se constituyó el pasado 
4 de septiembre, con el fin de recabar 
información y establecer eventuales 
responsabilidades al interior de la DGA 
por la resolución de agosto de 2023, 
que aumentó el caudal máximo que 
puede extraer la ACCZ, de 22,6 m3/s 
a 33,0 m3/s, pese a que la Justicia ha-
bía rechazado la pretensión de dicha 
organización.

Esta comisión se conformó a partir 
de una solicitud de un grupo de dipu-
tados de Ñuble, liderados por Felipe 
Camaño, sobre la base de la denuncia 
de organizaciones de usuarios de agua 
de las regiones del Biobío y Ñuble, en-

tre ellas, la Junta de Vigilancia del Río 
Diguillín, que también extrae aguas 
del río Laja, que son conducidas por 
el Canal Laja-Diguillín.

“Tanto denunciantes como denuncia-
dos han manifestado inconsistencias 
en el actuar de la DGA. No obstante, lo 
que llama la atención es que, según los 
relatos de los invitados, hasta diciembre 
de 2022 la DGA venía sosteniendo que 
el canal Zañartu podía administrar 
22,6 m3/s, pero desde el 30 de agosto 
de 2023 cambió su posición al dictarse 
la Resolución 2320, que les permite 
captar 33 m3/s, a pesar de que tienen 
autorización solo para conducir en 
su canal hasta 22,6 m3/s”, aseveró 
Sauerbaum.  

Según indicó el legislador, las or-
ganizaciones perjudicadas con dicha 
resolución, como los Blancos del Laja-
Diguillín, los empresarios turísticos 
del Salto del Laja o los canalistas del 
Canal Laja, quienes han expuesto 
en la comisión, han manifestado 

que históricamente el canal Zañartu 
captaba y conducía un máximo de 
22,6 m3/s. 

No obstante, la ACCZ -que preside 
Patricio Sabag Villalobos- ha sostenido 
que los derechos de aguas del canal 
Zañartu son 45 m3/s, por lo que conti-
nuarán litigando ante los tribunales.

Coincidentemente, en el periodo de 
trabajo de la comisión investigadora, 
“dejaron sus cargos tres profesionales 
nombrados entre los responsables de 
la Resolución 2320, como el exsub-
secretario de Obras Públicas, José 
Andrés Herrera; el exjefe de Unidad 
de Organizaciones de Usuarios, de 
la DGA, Nicolás Ureta Parraguez 
(hermano del secretario ejecutivo de 
la CNR); y la exjefa de la División Legal 
de la DGA, Julia Correa Henríquez”, 
acotó Sauerbaum.

Finalmente, el parlamentario adelan-
tó que se está evaluando la posibilidad 
de realizar una sesión en Ñuble, antes 
del 30 de noviembre.

La comisión 
ha recibido a 
representantes 
de los usuarios 
de aguas y de 
organismos 
públicos.
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tanto denunciantes como denunciados 
han manifestado inconsistencias en el 
actuar de la dGa”

tras la reunión, ayer, entre el muni-
cipio de Chillán Viejo y la Cámara 
de Comercio de dicha comuna, se 
trazaron las primeras líneas de trabajo 
con miras a la creación de una oficina 
municipal de atracción de inversiones, 
la primera de la región, que tendrá 
como misión coordinar acciones de 
atracción de inversiones y acompañar 
a las empresas interesadas en instalarse 
en la comuna, con especial foco en 
la zona industrial en la ruta 5.
“Hablamos de nuestro parque indus-
trial, de lo importante que es atraer 
inversiones y es por eso que una de 
las conclusiones fue crear esta oficina 
en el mediano plazo, que va a permitir 
ofrecer nuestro parque industrial, que 
es el más grande de la región, que 
tiene una ubicación estratégica y 
además, reúne todas las condiciones 
técnicas para albergar cualquier tipo 
de industria”, explicó el alcalde Jorge 
del pozo.
Se busca aprovechar el aumento de 
la superficie con zonificación para 
desarrollo industrial a 1.400 hectáreas, 
que generó el nuevo plan regulador 
intercomunal.
“Nos propusimos realizar en abril un 
gran encuentro empresarial para pre-
sentarles nuestra comuna y nuestro 
parque industrial, así como todos los 
beneficios que representa invertir en 
Chillán Viejo”, añadió el jefe comunal, 
quien planteó, además, que “queremos 
trabajar en alianza con la Cámara de 
Comercio”.
por su parte, Mario de la Fuente, 
presidente de la Cámara de Co-
mercio de Chillán Viejo, valoró que 
“fue una reunión muy provechosa, 
porque fortalecimos los lazos con el 
municipio”.
precisó que, “el alcalde quedó muy 
entusiasmado con las iniciativas que 
le presentamos y se comprometió 
a apoyarnos y a trabajar de manera 
mancomunada”.
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